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COMPTE RENDU 

COMITE DIRECTEUR 

du 13 décembre 2017 

 

 

 
Présents : Dominique COSTE, Pierre BLACHE, Jean-Louis VOLLE, Christian SINTES,    Jean-
Luc ALES, Jacques MARRON, Thierry BONNET, Jean-Louis GANIVET ,  Sylvie DEYRES, 
Bénédicte CASADO, Marie-Christine LADREYT, Serge CAYRON. 

Excusés : Gérard JULIEN, Guillaume MAHISTRE, Frédéric LOMBARD. 

Absent : Philippe COMTE. 

 
Dominique COSTE remercie les membres présents et leur souhaite la bienvenue pour son 
premier CODIR.  

Porter les couleurs du CDOS 07 vers un avenir meilleur est son souhait.   

Elle précise également que Gérard JULIEN, trésorier, est absent ce soir car celui-ci réfléchit 
encore sur son engagement au sein du CDOS 07. A la demande de celui-ci, elle lui accorde le 
temps de la réflexion au vu des événements passés. 

 Elle souhaite que tous les élus soient des référents et que ceux-ci s’impliquent. 

Différents points à traiter  

Point 1 : postes à pourvoir : 

A la réunion du 03/08/17 avait été décidé que les vice-présidents (VP) travaillent en binôme 
avec la création de commissions afin d’impliquer tous les élus et ainsi créer une synergie. 

Jean-Luc ALES démissionne de son poste de trésorier adjoint qu’il avait accepté pour l’intérim. 
Il assurera le poste de chargé de communication (facebook, site internet, relations publiques 
et médias) en raison de ses connaissances dans le domaine. 

Sylvie DEYRES libère le poste de VP Formation et Professionnalisation et assurera le poste de 
Secrétaire Générale. 

Jean-Louis VOLLE occupera le poste de VP Formation et Professionnalisation. 

Pierre BLACHE conserve le poste de Secrétaire Adjoint et secondera Jean-Louis VOLLE. 

Christian SINTES conserve le poste de VP Education et Citoyenneté. 

Serge CAYRON, VP Sport-Santé et Handicap sera secondé par Philippe COMTE et Marie-
Christine LADREYT. 

Bénédicte CASADO VP Vie Publique et Sport de nature sera secondée par Jacques MARRON. 

Thierry BONNET ne souhaite pas s’investir dans une commission pour l’instant mais souligne 
qu’il peut être sollicité pour des actions ponctuelles.  

Jean-Louis GANIVET le rejoint dans cette optique. 
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Dominique souligne que le poste de trésorier adjoint est toujours vacant et compte le proposer 
aux absents du CODIR. 

Récapitulatif :  

• Présidente : Dominique COSTE 
• Secrétaire Générale : Sylvie DEYRES 
• Secrétaire Adjoint : Pierre BLACHE 
• Trésorier : Gérard JULIEN 
• Vice-Président Sport Santé : Serge CAYRON 
• Vice-Président Formation et Professionnalisation : Jean-Louis VOLLE 
• Vice-Président Sport Nature et Vie Publique : Bénédicte CASADO 
• Vice-Président Education et Citoyenneté : Christian SINTES 

 
Point 2 : candidatures à venir 

Quatre nouvelles candidatures ont été émises pour intégrer le CDOS 07 : 

• Madame Anne GOUNI-NOIRET, présidente du comité de la boxe, 
• Monsieur Julien DEVOUX, personne qualifiée, 
• Madame HUGUES du comité canoë-kayak de la vallée de l’Eyrieux, 
• Monsieur TRZAN Claude, personne qualifiée. 

Il leur sera envoyé un courrier de candidature. 

 
Point 3 : Situation des salariés.  

3.1 Actuellement le CDOS 07 est animé par trois salariés :  

• Marie JEAN-PIERRE, chargée de mission à la Formation et CRIB ; 
• Olivier DULAC, chargé de mission Sport-Santé ; 
• Claude CRAIN, chargé de mission Sport de Nature et Médiation. 

Ils sont tous les trois à temps plein soit 35 heures.  

 Il est proposé d’apporter des modifications aux contrats des deux dernières recrues : Marie 
JEAN-PIERRE et Olivier DULAC.  

Afin de les fidéliser et de les revaloriser, il est proposé de modifier leurs contrats par un contrat 
forfaitaire (214 jours + 1 jour de solidarité). Ce type de contrat a pour avantage de supprimer 
les heures supplémentaires et complémentaires et permet une gestion du temps plus libre aux 
salariés. La comptable, Madame Monique BEY, confirme et donne une simulation du coût. 
Pour des salaires à 1800 euros net, la charge annuelle est estimée à 90 000 euros environ. A 
noter que les cinq anciens salariés coûtés environ 182 755 euros à l’année pour l’année 2016. 
Pour 2017, le chiffre n’a pas été transmis et au titre du prévisionnel 2018, la charge est estimée 
à 113 00 euros environ/an (2 chargés de missions + 1 chargé de mission pour 4 mois en 2018).  

Thierry BONNET souligne un inconvénient de ce type de contrat : le temps de présence peut 
être grandement réduit (exemple : 1 heure par jour). 

Il sera judicieux de définir des bases sur le temps de présence au sein de la structure. Un 
nombre d’heures sera donc précisé sur les avenants du contrat. 

Il est convenu de mettre en attente le changement de contrat et l’augmentation de salaire en 
raison des incertitudes budgétaires. Il préférable d’en savoir plus avec les contrats d’objectifs. 

Une réunion d’information avec le département se tiendra le Mercredi 20 Décembre à 10 h 00, 
à Privas. Une sous-commission se tiendra à l’issue. 
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Une prime de 1000€ de fin d’année est allouée à monsieur Claude CRAIN, chargé de mission 
Sport Nature.  

3.2 Rencontre avec le commissaire aux comptes : 

Celui-ci ne s’était pas présenté à la dernière assemblée générale n’ayant pas eu toutes les pièces 
justificatives nécessaires à cet effet. Ces demandes d’informations sont restées sans réponse. 

Dominique l’a rencontré suite à son appel pour indiquer qu’il comptait saisir le 
tribunal.     Celui-ci avait envoyé à plusieurs reprises des courriers au CDOS 07 qui sont restés 
sans réponse. Deux notes d’honoraires étaient en suspens. Une explication sur la situation 
actuelle du CDOS 07 a été nécessaire permettant de lever la menace. 

A noter que deux factures étaient en souffrance : 2 x 2 000 euros. Elles sont à ce jour réglées.  

 
Point 4 : Congés  

Il est proposé de fermer le CDOS 07   la semaine entre Noël et le jour de l’An ainsi que la 
première quinzaine des vacances du mois d’août. 

Cette proposition est validée à l’unanimité des présents. 

 
Point 5 : DLA  

Le DLA est un dispositif local d'accompagnement permettant d'accompagner des structures 
d'utilité sociale dans leur développement et dans la consolidation de celles-ci. Il est gratuit. 
Préalablement il était envisagé d’y faire appel. Une activation de ce processus était prévu pour 
février-mars 2018. Il est souhaitable de reporter cette intervention dans le courant du second 
semestre 2018 selon les évolutions des contrats et budgets.  

 
Point 6 : Mise en place d’une formation PSC1 

La formation PSC1 est une formation sur le secourisme. Plusieurs devis ont été sollicités. 
L’association « Association Départementale d’Enseignement et de Développement du Secourisme de 

l'Ardèche » basée à Viviers, assurerait une session pour 10 personnes maximum avec un coût de 
350 euros pour 7 à 10 h de cours, réalisable sur une journée. 

Une proposition à tous les comités sera envoyée sur cette formation. Elle permettra de cibler 
le besoin et la nécessité de sa mise en œuvre. 

Vote contre : 0 – abstention : 0  

 
Point 7 : Matériel 

Un achat de matériel est nécessaire à la représentation du CDOS 07 lors des forums. 

Cet investissement est validé par l’unanimité des présents.  

 
Point 8 : plaquette de communication 

Il faudra réfléchir à la mise en place d’une plaquette de communication du CDOS 07 avec une 
recherche de partenaires notamment avec un imprimeur. Jean-Luc ALES, chargé de 
communication va l’étudier avec l’aide de Bénédicte CASADO dans les limites de ses 
disponibilités. Ce point sera également présenté aux absents de la séance.  
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Point 9 : date de la prochaine AG – Anneaux d’Or 

9.1 Date retenue de l’AG : le 23 mars 2018. 

Lieu : CCI de Privas 

L’AG de 2019 se déroulera sur les secteurs de Guilherand-Granges ou Tournon sur Rhône. 

Les personnes de ce secteur se renseigneront sur les salles.  

9.2 Date retenue pour les Anneaux  d’Or : 23 février 2018  au POUZIN. 

Les Anneaux d’Or se dérouleront sur le retour des principes fondamentaux de l’olympisme 
dans l’optique d’inviter des champions olympiques qui seront accompagnés d’un enfant.  

Prise de contact avec la gym acrobatique pour une intervention par Pierre BLACHE. Il est en 
attente d’une réponse. 

Intervention également de Cyril MORET, suivi par Marie-Christine LADREYT. 

 
Point 10 : locaux du CDOS 

Dominique a rendez-vous avec le maire de Privas dans les semaines qui viennent pour réviser 
le loyer. 

 
INTERVENTION DES VICES-PRESIDENTS 

 
Serge CAYRON : 

Il a été élu à la commission départementale autonomie et handicap mais cette élection n’a pas 
permis d’éclairer les activités à mettre en œuvre. Aucune précision à ce sujet à ce jour.  

Christian SINTES : 

Donne un soutien à Olivier dans le cadre des migrants afin de les intégrer dans la société, le 
but étant de les faire intégrer dans les clubs.  

Bénédicte CASADO :  

Est en relation étroite avec Claude CRAIN avec des échanges par mail. 

Sylvie DEYRES : 

Relate son arrivée avec constat de solitude des différentes parties. 

 
TRESORERIE 

 
Actuellement le compte courant est créditeur : 8 500 euros. 

Le livret compte environ 80 000 euros en crédit également. 

Des dépenses ont été découvertes soit 11 000 euros dus à 3 associations avec qui collabore le 
CDOS07 : FAMILLES RURALES , FOYERS RURAUX et AMESUD . Associations contribuant 
au partage des formations. Le pôle Formation doit réaliser 47 formations afin de ne pas perdre 
la subvention allouée jusque-là.  

Rétrocession de 25 formations sur les trois associations. 

AURA : 23 000 euros pour les formations sur les 4 associations. 
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Refus des membres présents de ce CODIR pour régler une formation de 360 euros uniquement 
pour un inscrit. 

La formation pour ne pas perdre les subventions prochaines doit réaliser un total de 54 
formations.  

La convention en début d’année est dans l’optique d’engendrer un budget de 60 % pour le 
CDOS 07 et 40 % pour les trois autres partenaires. Il faut vérifier la reconduction de la 
convention formation. 

Gérard JULIEN doit faire le point sur le dernier trimestre non réglé concernant les loyers. 

Doit rentrer en début d’année 23 000 euros. 

FONJEP : environ 7 000 euros à venir.  

Faire une demande à la fondation de France. 

Relance des cotisations CDOS 07 et BASICOMPTA. 

Une recherche de mécénat doit être mise en œuvre afin de compenser la baisse 
des subventions.  Celle-ci peut être en nature ou pécunier. C’EST L’AFFAIRE DE 
CHAQUE ELU.  

A noter que Décathlon offre une réduction de 20 % aux associations.  

 
CROSS AUVERGNE RHONE ALPES 

 
La fusion a été votée.  

Dominique COSTE est sollicitée pour intégrer une liste. La tête de liste est le président du 
CDOS Savoie. 

Intervention d’une représentante du CNOSF présentant les 50 ans des Jeux Olympiques qui se 
dérouleront sur Grenoble aux jeux d’hiver. 

Une vigilance sur l’utilisation des Anneaux Olympique est émise. 

Les temps forts de cet événement : la cérémonie d’ouverture et la clôture les 6 et 26 février 
2018. 

Il est proposé aux adhérents du CDOS 07 de se réunir pour un éventuel transport en commun 
lors de ces 2 manifestations majeures.  

Avis favorable de tous.  

 
INTERVENTIONS DES SALARIES 

 
Les nouveaux salariés commencent par se présenter aux membres du comité directeur.  

Claude CRAIN est excusé. 

• Bilan Sport nature 2017 (Claude CRAIN) 

Marqué par la journée d’étude de la commission départementale des sites et itinéraires. 

Plan de gestion canyon : intervention en tant de technicien et médiateur. 

Commissions sport nature CDESI 
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Actions de médiation. 

Actions départementales (semaine blanche, verte, atelier à Annonay durant l’Ardéchoise, 
stratégie marketing, accompagnement de la filière de l’encadrement professionnelle). 

• CRIB et Vie Associative (Marie JEAN-PIERRE) 

Déléguée des Formations. 

Retard des formations pour 2017 ; uniquement 8 réalisées par Marie. 

Objectifs 2018 : 42 formations à organiser. Participation MAVA. 

Actions en cours : bourse aux bénévoles et les conscrits.  

Taux de fréquentation : bon. 

• Bilan Sport-Santé (Olivier DULAC) : 

Semaine verte à Alba la Romaine le 27/09 (collégiens) et le 28/09 (séniors). 

Un jeu de société grandeur nature a été organisé en collaboration avec FEA sur l’olympisme. 

Semaine bleue le 04/10 avec pour but de faire venir des clubs sportifs sur l’événement. 

Journée sans tabac. 

Semaine verte le 17/10 avec le salon sans T à Aubenas. 

CROSS UNSS le 15/11 : Sport et Tabac en collaboration avec la ligue contre le cancer.  

Vous trouverez ci-joint le bilan d’activité des trois secteurs d’actions du CDOS 
en annexe à ce compte rendu. 

 
Gestions des flux financiers :  

• Adhésion et facturation pour Basicompta et cotisations des comités. 
• Téléphonie avec un gain de 1000 euros/an. 
• Imprimante : gain de 1500 euros/an. 
• Question du ménage au CDOS : le temps d’heure est discuté. Il semble que 2 heures 

par semaine serait suffisant. 
• Renégocier le loyer. 

Actions courantes et vie associative : 

• Accueil téléphonique. 
• Gestion des courriers. 
• Gestion des invitations. 
• Anneaux d’Or. 
• Club Sport Ardèche.  
• Communication interne avec des outils collaboratifs entre le CDOS 07 et les 

membres avec visibilité pour tous et plus-value. 
• Communication externe : newsletters tous les 15 jours, site internet et Facebook. 

 
Dernières remarques :  

Christian SINTES se rendra à la réunion d’information le 19/10 à Privas portant sur le DLA. 

Les cartes de vœux présentées ce jour sont validées par les membres présents du CODIR à 
l’unanimité.  
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Remarque : à noter que ce compte-rendu reprend les items développés lors de la 
réunion de bureau précédent le CODIR en accord avec tous les membres présents 
(Serge CAYRON, Christian SINTES, Pierre BLACHE, Jean-Louis VOLLE, Jean-
Luc ALES, Bénédicte CASADO, Sylvie DEYRES et Dominique COSTE). 

 
Fin de la séance : 22 h 30. 

 
Voir annexe : bilan des trois secteurs d’activités 

 


